

2024-07-17

Tinacos y tuberías de asbesto: ¿causantes de cáncer en La Laguna?

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.elsoldelalaguna.com.mx/doble-via/salud/tinacos-y-tuberias-de-asbesto-causantes-de-cancer-en-la-laguna-12259408.html>

Torreón, Coahuila. - Desde 1990, se han implementado una serie de prohibiciones por parte del sector salud, junto con mitos y realidades que nunca han podido ser confirmados. Se advertía que la utilización de asbesto en las tuberías para la conducción de agua potable y en los tinacos era una de las principales causas de cáncer en La Laguna y en México, razón por la cual se determinó de manera tajante que ya no se usaría más.

Este fue el caso en Torreón, donde, tras el auge en los años setenta de la construcción de tinacos de este material, comenzaron a surgir noticias sobre su relación con partículas cancerígenas en el agua almacenada, lo que llevó a su sustitución.

El asbesto es un mineral que se presenta naturalmente en forma de fibras, las cuales se pueden localizar en el suelo o en las rocas, y se utilizó para fabricar numerosos productos, principalmente en la industria de la construcción.

En este sentido, el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, Donato Gutiérrez Gutiérrez, aseguró que en Torreón, a pesar de los esfuerzos del SIMAS por reemplazar las tuberías de asbesto por otros materiales menos nocivos, aún pueden existir tuberías de asbesto, especialmente en el primer cuadro de la ciudad, que incluye la parte poniente. Es posible que los tinacos de asbesto ya no se utilicen, ya que los de poliuretano son más comunes, pero las tuberías aún permanecen en algunos lugares, destacó el presidente de la CMIC.

Durante años, se ha afirmado que el uso de asbesto en tuberías y tinacos era perjudicial y provocaba cáncer, aunque nunca se presentó un resultado concluyente al respecto. Sin embargo, el sector salud determinó en 1990 prohibir el uso de este material.

Raymundo Rodríguez de la Torre, exgerente técnico del SIMAS, confirmó que desde 1990 se dejó de utilizar la tubería de asbesto, aunque entre 1990 y 1995 las empresas fabricantes cambiaron su nombre a fibrocemento, hasta que finalmente fue detectado y retirado del mercado.

César del Bosque Garza, jefe de la Jurisdicción Sanitaria número 6 en Torreón, afirmó: "Los tinacos de asbesto ya nadie los usa, se descontinuaron. El uso de tinacos fabricados con asbesto desprendía partículas dañinas para el organismo, aunque nunca se pudo precisar médicamente hasta qué grado, pero ya no hay de esos tinacos".

"En los negocios ya no se tienen por recomendación del sector salud, ahora se usan solo tinacos de poliuretano", recalcó.

Las tuberías están siendo sustituidas por polietileno de alta densidad y PVC, que son tuberías completamente plásticas. Hace unos diez años se reemplazó todo el centro de la ciudad, pero no se descarta que aún existan tuberías de asbesto en algunos tramos importantes, ya que son tuberías de hace cincuenta años y el SIMAS debe saber dónde están para renovarlas, indicó Donato Gutiérrez.

José Ramón Mata Bolívar, expresidente de la CMIC, expresó que el asbesto está obsoleto, ya no se usa y está prohibido, ya que en su momento se indicó que era el tinaco o las tuberías de asbesto las causantes de

enfermedades y contenían elementos cancerígenos.

"La verdad, no he vuelto a ver tinacos de asbesto en la ciudad, pero no dudo que puedan existir algunos en las partes altas o más antiguas de la ciudad", aseveró.